
公益金於1968年11月8
日成立，至1971年 2月舉

行首個港區步行，有4,622人參與；同月再
舉行九龍及新界區步行，有 7,937 人參
加，兩個步行活動共籌得近100萬元，之
後公益金將慈善步行活動定名為百萬行。
過去五十四年間，百萬行成為公益金最多
人參與的籌款活動，1977年3月的九龍區
百萬行獲5.7萬多名市民支持，創下當年
健力士世界紀錄最多人參與的慈善步行
活動美譽。而1979年 12月的港島區百萬
行籌得 190 萬港元，再列入當時健力士
世界紀錄籌得最多慈款的步行籌款活
動。
公益金並將香港重要幹道列為百萬行路
線，如1984年6月東區走廊首日行，吸引

9.8萬多人參與，再破紀錄；2008年2月八
號幹線青沙公路通車前在該路段舉行新界
區百萬行；2019年在新落成的中環灣仔繞
道舉行公益金50周年百萬行；2023年則在
港珠澳大橋香港連接路舉行公益金55周年
百萬行等。
2020年和2021年則因新冠疫情，首次進
入虛擬世界，舉辦公益金線上百萬行。
除百萬行外，公益金亦有不同的籌款活
動，包括公益金便服日，以及電視籌款和
曾以馬拉松跳舞形式籌款的百萬跳等，均
籌得不少款項。而今個年度公益金撥款
2.75億元予160個會員機構，資助316項服
務計劃，包括復康及善導服務、社區發
展、家庭及兒童福利，以及安老等各項服
務。 ●香港文匯報記者 劉明

常言道「行善最樂」。由中國銀行（香

港）全力支持、香港公益金主辦的「2025

港島、九龍區百萬行」昨早舉行，吸引了

逾8,000名善長以個人身份或組成超過100

隊步行隊伍參與，由香港大球場出發，步

行至香港仔郊野公園遊客中心。參與百萬

行的市民當中，不乏連續多年風雨不改的

參加者，亦有市民全家總動員參與，並將

百萬行當成是周日家庭活動。主持起步禮

的香港特區行政長官李家超透過社交媒

體，呼籲市民積極參與不同公益活動，攜

手為香港這個家發放更多正能量。

●香港文匯報記者 洪澤楷
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逾8000善長百萬行大步走
特首籲為港發放正能量 所籌善款全數資助24間福利機構

香港文匯報訊（記者 洪澤楷）將漫畫、運動與慈善結合，是種
什麼樣的體驗呢？博愛醫院昨日在中環及金鐘舉行「博愛×老夫
子香港慈善跑」活動，吸引近7,000人參加，不少跑手都悉心打扮
成漫畫老夫子一眾角色，有大人扮成「秦先生」，有小朋友裝扮
成「小夫子」。有跑者指，雖然部分道路略感擠迫，總體體驗卻良
好；但亦有參加親子跑的家長認為跑道不夠寬敞且多處有石階，導
致兒子摔倒。主辦方昨日亦在添馬公園設嘉年華，不少跑畢後均順
道享受假日，並與《老夫子》角色立牌與公仔合照留念。
是次比賽分為10公里個人賽、10公里企業及團體組、3公里個

人賽、3公里企業及團體組，以及不計時的1公里繽紛跑個人組與
繽紛跑親子組。賽道途經摩天輪、終審法院等地標，參加者由3
歲至86歲不等，完成賽事的參加者均獲發獎牌。活動所籌集的善
款，會用於建設博愛醫院屯門藍地長者護理及護養安老院舍。院舍
落成後，可提供逾1,500個宿位，預計明年竣工。

作者攤位逼爆「粉絲」等簽名
主辦方亦在添馬公園設有嘉年華，安排不同特色表演、小食、
遊戲和攤位供入場者參與。香港文匯報記者現場所見，不少跑手
於賽事完結後一併參加嘉年華活動，老夫子作者王澤的攤位前人
頭攢動，多名「粉絲」等待簽名。
參加3公里個人賽的梁小姐向香港文匯報表示，今次跑步體驗
總體感覺良好，十分開心。她更盛讚嘉年華氣氛好，「挺不錯
的，跑完還有地方可休息一下並補充食物與水分。」
同樣參加3公里個人賽的廖先生表示，平日有跑步習慣，今次
參賽亦是想延續強身健體的理念。
北區居民吳小姐則與兒子一同參加親子跑，她認為跑道不夠寬
敞，並多處有石階，導致兒子摔倒，希望主辦方日後能作出改
善，減少跑者的受傷風險。
主打低糖果汁的Sundrop攤檔負責人許先生表示，一直支持運動
理念，故昨日首次參與博愛慈善跑活動，並希望能藉此向外推廣其
品牌，認為昨日人流比之前參與過的同類慈善跑活動更多。

香港文匯報訊 香港特區政府推行「友智識」
長者數碼共融計劃，在各區設立社區支援點提
供培訓和技術支援，讓長者享受數碼科技帶來
的好處，預計逾十萬人受惠。政府新聞網訪問
數字政策辦公室代表，以及參與計劃的機構代

表、長者，了解計劃內容、目的和成效，昨日
並上載相關報道。
政府在2024至2025年度財政預算案宣布，社
會創新及創業發展基金在未來3年，分批撥款1
億元資助非政府機構在全港推行「友智識」。
社創基金經過公開徵求建議書和評審後，資助
12間非政府機構在全港18區推行這項計劃。
推行機構在全港共設立40個定時定點的社區
支援點，每區最少設置兩個支援點，為60歲或
以上長者，特別是居住在舊區和公共房屋的獨
老和雙老長者提供數碼培訓和技術支援。

長者讚數碼培訓課程實用
鍾太住在其中一個支援點附近，她大讚支援
點位置方便，開辦的數碼培訓課程內容實用：
「例如乘搭巴士前可查閱路程和時間，先看看
多久會有車，待到時間差不多才走去巴士站，
這樣便不用在車站乾等。」

除了參加培訓課程，長者遇上其他手機技術
問題也可到支援點求助。吳太便因為不小心把
手機跌在地上，無法還原介面而到支援點尋求
協助。子女不在身邊的賴太也經常到訪，請職
員解決各種手機難題。
新界青聯發展基金會活動助理李越翰表示，

街坊會來查詢不同事宜，例如如何聯絡家人或
查詢天氣。職員會在街坊查詢時，順道向他們
推介免費課程。為了進一步宣傳，接下來機構
或會設置街站，主動向目標對象推廣。
數字政策辦公室高級管理參議主任陳秀婧表

示，支援點通常設置在長者易達、常去，或人
流較多的地方，例如社區中心、區議員辦事
處、社區客廳和長者中心。推行機構會重點培
訓長者使用「智方便」、醫健
通、HA GO、18區中醫診所、
康體通、香港出行易等日常生
活用得上的政府流動應用程
式，並向他們灌輸網絡安全知
識。

香港文匯報訊 自從深圳居民赴港「一簽多行」個人遊簽註
恢復實施以來，內地來港旅客明顯增加。立法會議員李慧琼昨
日在接受傳媒訪問時表示，相信中央將陸續開放「一簽多行」
城市，期待優先開放與香港有較緊密聯繫的廣州市。另外，因
農曆新年假期將近，她亦期望香港在舉辦個別賀歲節目的日子
時，可以考慮延長關口時間。
李慧琼表示，特區行政長官李家超多次提及好消息會陸續有
來，中央政府亦全力支持香港的發展，而本港的接待能力仍有
空間，期待中央能開放更多內地城市「一簽多行」，並優先擴
展至與香港有較緊密聯繫的廣州。
因為臨近農曆新年假期，李慧琼相信農曆新年的消費市道可
延續聖誕假期的興旺，料能吸引內地旅客趁假期來港深度遊，
帶旺本港市道。她期望香港在舉辦個別賀歲節目的日子時，可
以考慮延長關口時間。

保安局：審慎考慮作出合適安排
保安局昨晚回覆傳媒查詢時表示，一直留意各陸路口岸的通
關需求，會視乎實際需要，適時與內地協商延長個別口岸的旅
檢通關服務時間。至於今年的農曆新年安排，特區政府會審慎
考慮相關情況後，作出合適安排。

李慧琼冀擴展「一簽多行」優先開放廣州
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教老友記用手機「友智識」全港設40支援點

老夫子慈善跑 「秦先生」「小夫子」齊上陣

今年的「港島、九龍區百萬行」由香港大球場
出發，沿途路線經黃泥涌峽道、布力徑、香

港仔水塘道步行至香港仔郊野公園遊客中心，全程
長約10公里，步畢全程約需3小時。香港文匯報記
者昨日早上於大球場所見，一眾參加者均精神奕
奕，做好熱身，準備出發。
臨近上午9時，李家超到達現場主持開步禮，並
與參加者握手打招呼，又與多名嘉賓和參賽團體合
照。
其後，李家超在社交媒體發帖表示，樂見不論大
小朋友均精神抖擻，大步向前走，現場氣氛熱鬧熾
熱，「大家可透過步行運動，既可放鬆身心，亦可
共襄善舉，一舉兩得。」他指是次百萬行籌得的善
款，將全數資助24間提供家庭及兒童福利服務的會
員機構，協助有需要家庭，鼓勵成員間建立互愛互
勉的緊密關係，預防及處理個人或家庭問題，並針
對家庭無法解決的需要，提供輔助服務。
步行開始後，因多個團體於場外聚集合照，加上

步行路線斜坡較多，一度釀成擠迫。有警員在現場
維持秩序，並不時拉開警戒線讓體力不支者離開，
呼籲參加者進場等待。

市民：主辦方巧妙結合慈善和運動
市民李先生向香港文匯報表示，今次特地與朋友

一同參與，希望感受運動氛圍，「嘩，好多人，真
的很開心啊！」他指慈善和運動都是重要的議題，
感謝主辦方將它們巧妙結合，希望未來可喚起公眾
對於公益的重視。
何先生則是上午6時從北區前往大球場，他希望
透過參與今次公益行強身健體，「有斜坡其實爬起
來有些辛苦的，但也是提醒我要堅持鍛煉。」
他讚賞主辦方秩序維持良好：「總體來說其實不
是很擠迫，體驗不錯。」
平日喜愛參與公益活動的YuanYuan今次也是特

地參與百萬行，她表明希望透過多參加公益活動，
為社會注入正能量。

香港文匯報訊（記者 吳健怡）香港機場管理局日前
公布機場城市發展藍圖「SKYTOPIA」，銳意將香港國際
機場打造成涵蓋休閒娛樂、水上活動和潮流藝術等元素
和設施的一站式體驗，預計整個項目投資1,000億元。
機管局主席林天福昨日在電台節目上解釋，藍圖已構
思多年，目的是將機場轉型，期望可把機場一帶發展
成地標，吸引更多旅客來港，甚至來港轉機並離開禁
區消費。他並透露，商界對項目反應理想，有來自亞
洲、內地以至歐美的投資者表示有興趣。

三跑系統啟用 即時提升運力
林天福表示，機場三跑系統於去年11月啟用後，已即
時在提升運力方面見到成效。其中，農曆新年假日期
間，每日會有75對飛機來往日本13個城市，即平均每
15分鐘就有一架飛機出發或抵港，令本港機場競爭力提
升，亦有助降低機票價格，「因機位供應增加，機票價
錢自然會下調。」他續說，現時轉機客佔比約30%，他
們平均在香港機場停留4小時，形容「捉到鹿就要脫
角，唔可以畀佢走咗去」，希望日後可吸引他們離開禁
區消費，然後再返回機場搭飛機，推動本港經濟發展。
對於「SKYTOPIA」其中一個項目為在大橋香港口岸

旁興建空運鮮活市集，他指由於香港在航空貨運方面有
優勢，市集除海鮮還會有水果和鮮肉等，相信可吸引旅
客前往品嘗，形容或會比日本築地市場做得更好。至於
項目中計劃興建逾570個遊艇泊位，因赤鱲角機場島與
港珠澳大橋香港口岸人工島之間的港灣有潛質發展成遊
艇俱樂部，期望一半泊位能吸引較有消費力的「遊艇自
由行」旅客使用。
他又指，亞博館過去一年已舉行過逾百場演唱會，吸
引不少內地人來港觀看，下一步希望將亞博館進行第二
期擴建，成為一個可容納兩萬人的演唱會場地。

掃碼睇片

●博愛醫院昨日在中環及金鐘舉行「博愛×老夫子香港慈善跑」活動，吸引近
7,000人參加。 香港文匯報記者郭木又攝

●「秦先生」用手機記錄「小夫子」跑步
片段。 香港文匯報記者郭木又攝

●「小夫子」臉帶笑容參加活動。
香港文匯報記者郭木又攝

●賴太經常到訪，請職員解決各種手機難題。

公益金疫情期間曾辦線上百萬行
話你知
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●九龍區百萬行吸引了逾8,000名善長以個人身份或組成
超過100隊步行隊伍參與。 香港文匯報記者郭木又攝

●李家超為
參與團體打
氣。
香港文匯報
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